



# AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 14, NÚM. 114

## SESIÓN ORDINARIA

29 de octubre de 1998

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

## ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistentes y declaración de quórum
- II. Si procediere, aprobación del acta de la sesión Ordinaria anterior de fecha septiembre 24 de 1998
- III. Toma de protesta a nuevos Consejeros
- IV. Informes del señor Rector
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de estudios
- VII. Asuntos generales

## UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

### Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. José Antonio Robles Hernández *Secretario Administrativo*

## SUMARIO

### SESIÓN ORDINARIA

29 de octubre de 1998

|      |   |    |
|------|---|----|
| I.   | Lista de asistentes y declaración de quórum   | 2  |
| II.  | Si procediere, aprobación del acta de la sesión ordinaria anterior de fecha septiembre 24 de 1998   | 3  |
| III. | Toma de protesta a nuevos Consejeros  | 3  |
| IV.  | Informes del señor Rector   | 3  |
| V.   | Exámenes profesionales  | 8  |
| VI.  | Revalidación de estudios  | 10 |
| VII. | Asuntos generales   | 10 |
|      | <ul style="list-style-type: none"><li>● <i>Se aprueba como requisito para la titulación de los egresados de la carrera Técnica Superior en Administración de Empresas Cooperativas la constancia de acreditación del primer nivel (básico) del idioma inglés de acuerdo al proyecto aprobado por la Facultad de Contaduría y Administración.</i></li><li>● <i>Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos.</i></li><li>● <i>Queda nombrada Comisión que redactará carta dirigida al Gobierno del Estado teniendo como base las distintas opiniones que hicieron llegar los distintos Consejos Académicos de las Facultades y Escuela de Bachilleres, en relación a las consideraciones y peticiones que dio a conocer en sesión ordinaria anterior de este Cuerpo colegiado, la Asamblea de Profesores de la Facultad de Filosofía.</i></li><li>● <i>Conferencia con panel respecto al CENEVAL. Se invitará al Secretario General de la ANUIES, Mtro. Julio Rubio.</i></li><li>● <i>Llamado para que los integrantes del H. Consejo Universitario asistan a las conferencias y mesas redondas que con motivo de la Reforma Universitaria se han programado.</i></li><li>● <i>Con las reservas técnicas y limitaciones que impongan los compromisos ya adquiridos, se transmitirán por Radio UAQ las sesiones de este H. Consejo Universitario.</i></li><li>● <i>Petición para que se transmitan radiofónicamente las conferencias del Foro de la Reforma Universitaria.</i></li><li>● <i>Petición para que cuando publiquen escritos, de la índole que sean, que no hayan sido sancionados por alguna de las dependencias, órganos o asociaciones universitarias, no se identifiquen sólo como maestros, alumnos, etc. de la UAQ, sino que utilicen sus nombres completos y asuman la responsabilidad correspondiente.</i></li><li>● <i>Invitación a evento organizado por el SUPAUAQ a realizarse del 6 al 8 de noviembre de 1998.</i></li><li>● <i>Petición para que se aclare el folleto en el que se hacen distintos planteamientos, se distribuya y sea materia de discusión en la siguiente sesión del H. Consejo Universitario.</i></li><li>● <i>Ante petición para que dentro del punto específico del Orden del Día, de Informes del Señor Rector, se abra un espacio para preguntas y respuestas, el H. Consejo Universitario acuerda, de ser necesario, se siga haciendo dentro del rubro de Asuntos Generales.</i></li><li>● <i>Informe de los Estados Financieros. Se les enviaron con la convocatoria.</i></li></ul> |    |

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO  
Octubre 29 de 1998 / 11.00 horas

**I. Lista de asistencia**

|   |  |
|---|--|
| M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido<br>Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro<br>y Presidente del H. Consejo Universitario       | /  |
| M. en C. Salvador Lecona Uribe<br>Secretario Académico de la UAQ y<br>Secretario del H. Consejo Universitario                             | /  |
| Dr. Gabriel Siade Barquet<br>Secretario de Educación de Gobierno del Estado y<br>representante del mismo ante el H. Consejo Universitario | x  |
| M. en A. José Juan Chavero Dorantes<br>Secretario de Finanzas   | x  |
| Mtro. Antonio Deloarte Pou<br>en representación del<br>Quím. Roberto Cíntora Almanza<br>Secretario General del SUPAUAQ                    | /  |
| C. Armando Águila García<br>Secretario General del STEUAQ   | /  |
| C. Román Bolaños González<br>Presidente de la FEUQ  | /  |
| Ing. José Luis Mendoza Cedillo<br>Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas   | /  |
| Mtro. Francisco Perusquia Monroy<br>Coordinador del Área de Humanidades   | /  |
| ESCUELA<br>Bachilleres  | DIRECTOR<br>Ing. Juan Manuel Andrade Serrato<br>en representación de la<br>Mtra. Dolores Cabrera Muñoz / |

|  |   |   |   |
|--|---|---|---|
| CONSEJERO CATEDRÁTICO<br>Quím. Roberto Cíntora Almanza | / | CONSEJERO ALUMNO<br>Dulce María Vázquez Hernández | x |
|--|---|---|---|

FACULTAD

|                                  |  |  |  |
|----------------------------------|--|--|--|
| Bellas Artes                     | Lic. en Rest. Roberto Glez. García /   | L.C.G. Eduardo Vallejo Sánchez /           | Israel Luna Granados /<br>Adán García Rangel /                           |
| Ciencias Naturales               | M.V.Z. José Rafael Morales Cruz /  | Mtro. Rubén Pineda López                   | x Lenin Sánchez Calderón /<br>Marina Durán Aguilar x                     |
| Ciencias Políticas<br>y Sociales | Mtro. José Luis Ruiz Gutiérrez<br>en representación de la<br>Mtra. Martha Gloria Morales Garza / | Mtro. Carlos Praxedis Ramírez<br>Olvera /  | Victor López Jaramillo /<br>María Fidelina Frías Robles /                |
| Contaduría<br>y Administración   | LAE Miguel Á. Escamilla Santana /  | Mtro. José Luis Huerta Bortolotti          | x Cristián Germán Martínez<br>de la Bárcena x<br>Itzcalli Rubio Medina / |
| Derecho                          | Lic. Oscar Guerra Becerra /  | Lic. Luis Briseño López /                  | Marcos Ruiz Rojas /<br>Alfonso Tercero Guadarrama García /               |
| Enfermería                       | Lic. en Enf. Alejandrina Franco<br>Esguerra /  | M. en Enf. Juana Montaña Enríquez /        | Marisol Flores López x<br>Jesús Gómez Maturano /                         |
| Filosofía                        | Mtro. Gabriel Corral Basurto /   | Mtro. Gonzalo Guajardo González /          | Alejandro Ruelas Rodríguez /   |
| Informática                      | Ing. Teresa Guzmán Flores /  | Ing. Alejandro Santoyo Rodríguez /         | Erick González Barragán x<br>Eliseo Arias Ontiveros x                    |
| Ingeniería                       | Mtro. Jesús Hernández Espino /   | Mtro. Antonio Sánchez Hernández /          | Alberto Traslosheros Michel /  |
| Lenguas y Letras                 | Lic. Silvia Yreri Mendoza<br>Mondragón /   | Profra. Rocio Antonieta Cortés<br>García / | Claudia Esparza Rosas x<br>Ana Laura Muñiz Ugalde /                      |
| Medicina                         | Méd. Alfredo Jesús Vega Malagón /  | Méd. Salvador Corona Corona /              | Julio César Enríquez Almaraz x<br>Pedro José Matabuena Tamez /           |
| Psicología                       | Mtro. Andrés Velázquez Ortega /  | Licda. Ma. Rosalva Pichardo Santoyo /      | Andrés David Velasco García /<br>Esperanza Vallejo Rodríguez x           |
| Química                          | Mtro. José Merced Esparza García /   | Mtro. Jorge Álvarez Domínguez /            | Yedid Adriana Jiménez Castillo x<br>Ignacio Lagunas Bernabé x            |

## II. Aprobada el acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha septiembre 24, 1998

### III. Toma de protesta a nuevos Consejeros

#### ESCUELA:

*Escuela de Bachilleres*

#### FACULTAD:

*Facultad de Bellas Artes*

*Facultad de Derecho*

#### CONSEJEROS ALUMNOS:

Karina Gómez Ugalde x

Israel Luna Granados /

Adán García Rangel /

Marcos Ruíz Rojas /

Alfonso Tercero /

Guadarrama García /

### IV. Informes del señor Rector

Tal como lo informé en la sesión ordinaria anterior, el 25 de septiembre entregué a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior el siguiente oficio: "En sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de esta Alma Mater, realizado el día 24 de septiembre del año en curso, se solicitó que un servidor, planteara ante la ANUIES la necesidad de un pronunciamiento ante las autoridades gubernamentales, por un aumento a los recursos que se destinan para la educación y en especial los asignados a las universidades públicas del país. A la vez que se vigile, para que la situación económica tan adversa que vive el mundo y particularmente nuestro país, no se convierta en obstáculo para el otorgamiento de los recursos que demandan nuestras universidades públicas y en general la educación de nuestro país, toda vez que la política de estado debiera privilegiar una inversión creciente para la educación y el acercamiento a las propuestas de la UNESCO, relativas a que en países como el nuestro se invierta entre el 7 y 8% del PIB. Atentamente. "Educo en la Verdad y en el Honor". José Alfredo Zepeda Garrido, Rector y Presidente del Consejo Universitario". Esta fue entregada tanto por escrito como de manera verbal en Asuntos Generales en la asamblea pasada de la ANUIES, se recibió y quedó pendiente para su análisis y posible pronunciamiento a través de una revisión

del Consejo de Universidades públicas que sesiona periódicamente en México y dependiendo de ello habría ese pronunciamiento a través de la ANUIES.

Por parte de la Facultad de Informática, los docentes Dr. Jaime Rangel Mondragón y el Mtro. Arturo González, ganaron el tercer concurso "México en Internet" en la categoría educativo/cultural, con el diseño de una página Web que presenta en INTERNET el posgrado de esta Facultad. Al concurso convocado por COMPUSERVE que está calificada como la compañía de servicios de INTERNET más importante de nuestro país, asistió una gran mayoría de las universidades públicas y privadas de México, de tal manera que el triunfo de nuestra Casa de Estudios es muy valioso. Esta Facultad en coordinación con la de Ingeniería, ofrecieron el Diplomado de Actualización Profesional en tres módulos. Al mismo asistieron seis integrantes de la cadena hotelera "Horizontes de Cuba".

Por parte de la Facultad de Química el Quím. Sergio Pacheco Hernández, docente e investigador de la Facultad de Química y la Mtra. Claudia Alvarado Osuna, docente de la Licenciatura en Nutrición, obtuvieron el Premio "Quím. Alfredo Compean Barrios", que otorga el Colegio Nacional de Químicos Clínicos, A.C. y el Colegio de Químicos de Mazatlán, A.C. por el mejor trabajo libre presentado en

forma de cartel, con el tema "*Estudio sobre Factores Genéticos y Ambientales en el Surgimiento de Enfermedades Crónicas en Poblaciones Indígenas*", durante el XXII Congreso Nacional de Químicos Clínicos, celebrado del 17 al 19 de septiembre en Mazatlán, Sin. Vale la pena destacar que todos los trabajos fueron considerados por el jurado como de alta calidad, teniéndose la definición final entre el trabajo antes señalado y otro presentado también por profesores y estudiantes de la Facultad de Química. Del 24 al 28 de agosto se desarrolló en Campeche, Camp., el XIII Congreso Nacional de Química Analítica y el IV Simposio Estudiantil, en donde fueron presentados tres trabajos de investigación desarrollados por estudiantes y profesores de esta Facultad, el Maestro Gustavo Pedraza Aboytes impartió el curso precongreso *Espectroscopía de Absorción Atómica* y entregó la presidencia de la Asociación que tuvo a su cargo durante cuatro años. La alumna Verónica Barrón Castillo fue electa representante nacional de la Sección Estudiantil de la Asociación Mexicana de Química Analítica.

Les informo, con gran satisfacción, que el 17 de septiembre recibimos la notificación de la Dirección General de Calidad Sanitaria de Bienes y Servicios de la Dirección de Normalización Sanitaria de la Secretaría de Salud, que la Facultad de Química fue seleccionada para participar en el grupo responsable de la elaboración del proyecto "Norma Oficial Mexicana NOM-144-SSA1-1995. Bienes y Servicios. Leche ultrapasteurizada. Leche rehidratada, reconstituida, recombinada. Pasteurizadas o ultrapasteurizadas. Leche deshidratada. Disposiciones y especificaciones sanitarias y nutrimentales", que será sometida al H. Congreso de la Unión para su aprobación y posterior publicación en el Diario Oficial de la Federación.

Por la Facultad de Medicina es de destacar que el Dr. Francisco Javier Luengas Muñoz, asistió al XX Congreso Nacional FRESOR-MEX, efectuado en Morelia, Mich., en donde obtuvo el Premio al mejor trabajo de Congresistas con el trabajo que se intituló "*Comparación Estadística del Etil 2 cianoacrilato y. butil*

*2 cianoacrilato*". Del 22 al 27 de septiembre el Dr. Jesús Vega Malagón, Director de dicha facultad, participó como ponente con tres conferencias, en el IX Congreso Nacional de la Asociación Mexicana de Alimentación Enteral y Endovenosa, el cual se celebró en Ixtapa, Zihuatanejo. También fue ponente en el "Curso sobre Soporte Vitro Avanzado en Trauma" avalado por el American College Surgery, que tuvo lugar en el Hospital Memorial de Morelia, Mich., los días 2 y 3 de octubre. En la XXXIV Reunión Nacional del Colegio Internacional de Cirujanos, que tuvo verificativo del 21 al 24 de octubre en esta ciudad, el Dr. Jesús Vega Malagón fue nombrado Vicepresidente de Honor. Del 28 de septiembre al 2 de octubre se llevó a cabo el XI Seminario Anual de Medicina Interna y Reumatología, realizado en este auditorio, en el cual se contó con la participación de distinguidos profesores, así como un gran número de asistentes. Este curso fue coordinado por el Dr. Eduardo Barreira Mercado, docente de la Facultad de Medicina. Como parte de los festejos del XX aniversario de la fundación de la Facultad de Medicina y el día del Médico, se realizó una ceremonia de entrega de reconocimientos a los profesores que forjaron la primera generación; el Dr. Enrique Gómez López recibió el reconocimiento al Mérito Docente; el Dr. Francisco Javier Luengas Muñoz, el reconocimiento a la investigación; y el alumno Pedro José Matabuena Tamez el reconocimiento al Mérito Académico. Aprovecho esta oportunidad para reiterar mi felicitación a todo el personal médico que labora en esta Casa de Estudios con motivo del "Día del Médico" que recientemente celebramos.

Por parte de la Facultad de Enfermería se realizaron las siguientes actividades: Del 28 de septiembre al 2 de octubre, un grupo de profesores apoyó a la Coordinación de Vialidad y Transporte del Estado, con temas de Primeros Auxilios en un evento organizado por esta Institución a nivel Nacional; igualmente se apoyó a la USEBEQ con un curso de Primeros Auxilios dirigido a 14 profesores de la zona escolar 5, del subsistema de Telesecundarias. Con motivo de la Semana Nacional de Salud Bucal,

el 29 de septiembre se ofreció en esta Facultad la Conferencia: "*La Educación Bucal*"; a través de la Dirección de Difusión Cultural, dentro del programa Identidad Universitaria, del 2 al 23 de octubre se ofrecieron tres conferencias. Con motivo del LXXX aniversario de la Facultad de Enfermería de la Universidad de Alberta, Edmonton, Canadá, la Lic. Gabriela Palomé Vega y la Mtra. Ana Laura Quintero Crispín, impartieron las conferencias "*Avances y Desafíos en el Desarrollo del Posgrado de la Enfermería en México*" y "*El Rol Profesional de la Enfermería en México*". El 15 de octubre se llevó a cabo la Segunda Reunión de la Federación Mexicana de Asociaciones, Facultades y Escuelas de Enfermería (FEMAFEE), cuyo objetivo fue la elaboración de estándares e indicadores de calidad de los posgrados en Enfermería en el país.

De las licenciaturas que integran la Facultad de Ciencias Naturales destaco que el 16 de este mes, se llevó a cabo la ceremonia conmemorativa del X aniversario de la Licenciatura en Nutrición. Asimismo, el 15 de octubre tuvo lugar la rueda de prensa con motivo de la XXXIV Reunión Nacional de Investigación Pecuaria; y del 19 al 23 de octubre la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia efectuó distintas actividades deportivas y culturales con motivo de su Semana Cultural. Este día 27 asistimos a la inauguración de la Reunión en donde tuvimos la oportunidad de participar con un mensaje en nombre de la UAQ, presentando también un stand, además de contribuciones de investigación que se encuentran en las memorias del evento.

Por la Facultad de Ingeniería, programada dentro del Simposio de Mecánica de Suelos, el 19 de octubre se ofreció la conferencia "El Futuro de la Mecánica de Suelos". Este evento fue organizado por la Sociedad de Alumnos de la Facultad con el fin de reunir recursos económicos, a la vez de promover la actividad académica.

Por la Facultad de Derecho, el Dr. Juan Ricardo Jiménez Gómez, impartió una conferencia sobre la Historia de la Facultad de Derecho el pasado 5 de octubre, con motivo del CLXXI aniversario de la impartición de la carrera de

Derecho en nuestra Alma Mater. El 12 del mes en curso se formó una Comisión para presentar una ponencia por parte de esta Facultad sobre "Seguridad Pública y Procuración de Justicia", en el marco de la Reforma Política del Estado. En coordinación con el Colegio de Abogados Litigantes, el Consejo de Notarios y nuestra Facultad de Derecho, se desarrolló, del 19 al 28 de octubre el "*Curso de Actualización Jurídica en Materia Hipotecaria*". El 8 de octubre el Lic. Manuel Barlett Díaz ofreció en el Aula forense una conferencia acerca del "Federalismo Educativo".

En la Facultad de Bellas Artes en el mes de octubre, se inauguraron las siguientes exposiciones fotográficas: En la Galería Universitaria, el día 9, "*El Bisturí Óptico de Sandra Pani*"; en la Casa del Faldón, el día 16, "*Imágenes del Alba y el Ocaso*", presentada por Juan Carlos Romo y López Guerrero; en la Galería de la Imagen, el día 15 "*Canto en la Tierra e Imagen ante el Tiempo*". Este mismo día se presentó el libro que lleva el mismo título, editado por el Museo Histórico de Pachuca, Hgo. La presentación estuvo a cargo de la Lic. Patricia Mendoza, Directora del Centro Nacional de la Imagen. El día de ayer en el marco de la Maestría en Arte Moderno y Contemporáneo se impartió una conferencia por el destacado filósofo Luis Villoro quien habló de la Filosofía del Renacimiento ante una nutrida audiencia y el día de hoy a las 20:00 horas en el Teatro de la República se presentará el proyecto *Bel Canto* bajo la dirección del Mtro. Francisco Núñez, evento operístico en el que se manifestarán las mejores voces universitarias. El 22 de este mes se presentó el Ensamble Corporal Grosso Modo en el Centro de Neurobiología del Campus Juriquilla, dirigido por la Lic. Cristina Medellín y, el sábado 24, en el Auditorio "Esperanza Cabrera" tuvo lugar la presentación de la Revista *Danzaria Internacional*, con la participación de los grupos *Caída Libre*, *Grosso Modo* y el Ballet Clásico de Querétaro.

Por la Facultad de Psicología el 9 de octubre tuvo lugar la inauguración del Diplomado sobre "Aspectos Metodológicos de las Prácticas Científicas" ofrecido por esta Facultad, con

la participación de expositores de reconocido prestigio en el mundo académico.

El 18 de octubre se desarrolló con todo éxito la Cuarta Feria Universitaria. Así, la sociedad queretana tuvo oportunidad de disfrutar de un significativo número de actuaciones artísticas y exhibiciones deportivas. En distintas facultades dieron a conocer las actividades que en ellas realizan y en Medicina, Enfermería y Química se brindaron consultas, análisis y chequeos gratuitos.

En este mismo auditorio, el 28 de septiembre tuvo lugar la firma de un convenio con el "Consejo Interinstitucional e Intersectorial de Salud Bucal del Estado de Querétaro". El día 12 del mes en curso se firmó el Convenio de Colaboración Académica para poner en marcha el Diplomado de Formación de Promotoras de Salud Comunitaria, en el que participan: Planeación y Finanzas del Gobierno del Estado, la UAQ, el Instituto Nacional Indigenista, la Secretaría de Desarrollo Social y el Consejo Estatal de Pueblos Indígenas.

El 25 de septiembre se tuvo una reunión con el Vicepresidente de negocios de TV Azteca, Lic. Jorge Durán Loera, quien vino a inaugurar el Taller de Televisión para la Licenciatura de Periodismo y Comunicación de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

El 25 de septiembre asistí a la toma de protesta del joven Salvador Arvizu Galván, como presidente de la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Derecho; el 8 de octubre a la toma de protesta como Presidente de la Sociedad de Alumnos del Plantel Sur de la Escuela de Bachilleres, en su turno nocturno, de la C. Karina Gómez Ugalde; y como Presidente de la Sociedad de Alumnos del Plantel Norte, en su turno diurno, de la C. Alma Yazmín Rodríguez de la Vega.

Del 28 al 30 de septiembre asistí a la XI Sesión Extraordinaria y XXIX Sesión Ordinaria de la Asamblea General de la ANUIES, en la ciudad de Guanajuato, en donde entre otras cosas, se aprobó la tipología para las instituciones de educación superior afiliadas a la ANUIES.

Asimismo, el 15 de octubre asistimos a una convivencia en conocido hotel cerca de San Juan del Río a invitación del Sr. Gobernador,

Ing. Ignacio Loyola Vera, en donde compartimos con el Secretario de Desarrollo Social, Lic. Esteban Moctezuma Barragán, y el Coordinador de Delegaciones en la SEDESOL, Lic. Enrique Burgos García, entre otras personalidades del gobierno y de la iniciativa privada. En esta reunión aprovechamos para solicitar el apoyo para la realización de una Unidad Médica del Sistema Universitario de Bienestar Social que hemos estado desarrollando ya en otras partes así como Santa Bárbara y Santa Rosa Jáuregui y solicitamos el apoyo para la Unidad del Marqués. Recibieron documento tanto el Secretario de Desarrollo Social, Lic. Esteban Moctezuma, como el Coordinador de Delegaciones, el Lic. Enrique Burgos García.

Este 21 de octubre, asistimos a la reunión con las Comisiones Unidas de la LII Legislatura, para analizar la propuesta para que la deuda de nuestra Máxima Casa de estudios, se incorpore a la deuda pública del Estado. El día 22, asistimos a la reunión de trabajo del Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Querétaro (COPLADEQ) en el auditorio de Palacio de Gobierno, en donde se presentó por parte del Dr. Gabriel Siade Barquet, Secretario de Educación del Estado, la propuesta del Programa Educativo. El 23 de octubre, invitado por el Ing. Lepoldo Peralta Navarrete, Delegado Regional del Instituto Nacional de Migración asistí a la Conferencia Magistral "Política Migratoria" que dictó el Dr. Alejandro Carrillo Castro (Comisionado del Instituto Nacional de Migración). El Dr. Francisco Javier Vallejo Jáuregui, asistió en representación de la Universidad, los días 22 y 23 de este mes a la III Reunión de Rectores México-Centroamérica, en la ciudad de Celaya, Gto. El día 23, asistimos al Tercer Encuentro de Consejeros de ESCAC, en donde el Gobernador de Guanajuato ofreció la conferencia titulada: "*La empresa y su compromiso ante el desarrollo social y económico de su comunidad, una visión hacia el siglo XXI*", en donde pudimos tener una breve conversación con el Sr. Gobernador de Guanajuato, a esta conferencia me acompañaron el Presidente de la FEUQ, Román Bolaños González, el Lic. Óscar Guerra Becerra, Director de la Facultad de Derecho y el LAE Miguel Ángel

Escamilla, Director de la Facultad de Contaduría y Administración. A este evento nos invitó la Licda. Guadalupe Rubio, por su vínculo con el sector industrial y con la finalidad de tener intercambio de expresiones con el gobernador de Guanajuato, entre otras cosas sobre lo que puede significar o significa su proyecto educativo para Guanajuato y lo que pudiera suceder en caso de participar de otros procesos políticos que como ustedes saben se encuentran en proceso.

El sábado 24, en el anexo a este auditorio, se llevó a cabo un acto de reconocimiento a benefactores de la UAQ, por parte del Patronato Universitario. Asistieron el Lic. Luis de Pablo, Director del INFONAVIT; el Sr. Don Francisco Ibarra, Presidente del Grupo ACIR; el Sr. Gilberto Muñoz Mosqueda, líder del Sindicato de la Química, Petroquímica, Carboquímica, similares y conexos, entre otras personalidades que nos acompañaron realizando un breve recorrido por nuestras instalaciones, tanto de este Campus como también en el Campus Histórico de 16 de septiembre. Entre otras cosas, lo que se desprende son disposiciones de apoyo en lo que al INFONAVIT atañe de viviendas para trabajadores, entre otros, de nuestra Alma Mater y a su vez también por parte del grupo ACIR, apoyar las actividades de difusión en nuestra Alma Mater, sobre todo en la región bajío, porque es la que tiene mayor impacto en el quehacer de nuestra universidad. Se quedaron muy satisfechos de lo que observaron en nuestra universidad. El lunes pasado, el Mtro. Carlos Méndez y un servidor, asistimos a la inauguración de la V Semana Nacional de Ciencia y Tecnología, en el Museo Regional de Querétaro. Ese mismo día, asistí a la inauguración de la Semana Cultural, Académica y Deportiva de la Facultad de Contaduría y Administración, Campus San Juan del Río. También, atendiendo la invitación que nos formuló el Rector de la Universidad Tecnológica del Estado de Querétaro, Ing. Fernando de la Isla Herrera, asistí a la ceremonia de inauguración del IV encuentro Regional Tripartita a celebrarse entre las instituciones de educación superior y la Asociación de Ejecutivos de Relaciones Industriales, A.C. Este mismo día, en el

Centro Cultural y de Convenciones de San Juan del Río, tuvo lugar la ceremonia de entrega de transmisión de derechos parcelarios a la UAQ y la cancelación de adeudos por consumo de Agua Potable de nuestro Campus en aquel Municipio. El día 28 de octubre asistí a la inauguración de la *Planta de Mantenimiento de Turbinas Motores para la Industria de Aviación*, la cual fue inaugurada por el Dr. Ernesto Zedillo Ponce de León, Presidente Constitucional de México. Con satisfacción pudimos constatar la presencia de nuestros egresados. En el camino descubrimos que nuestro guía era un egresado de nuestra Licenciatura de Química Metalúrgica que ha colaborado desde el año de 1985 en el desarrollo de esta importante empresa. También el Director de Finanzas en la misma empresa citó de la importante labor y preparación de los Contadores que está formando nuestra universidad, lo cual habla de la presencia de nuestra institución en todos los sectores y de cómo la calidad que logran nuestros egresados compite con las posiciones laborales de manera bastante positiva y favorable. Eso es satisfactorio darnos cuenta de la presencia de nuestra universidad en el sector industrial.

La Escuela de Bachilleres invita a todos para que asistan a la exposición de altares y ofrendas que se presentará en los patios del Campus Histórico este domingo 1 de noviembre a partir de las 11 horas.

Del 4 al 6 de noviembre tendrá lugar la VI Reunión de Rectores y Directores de Instituciones de Educación Superior de México y Cuba a la que, en principio, se tiene pensado que asista, representando a la UAQ, el Mtro Salvador Lecona Uribe, Secretario Académico de nuestra Institución. El pasado 20 de octubre en entrevista con los doctores Daniel Stole y Eduardo Rodríguez, representantes del Ministerio de Educación Superior de Cuba, manifestaron su intención de fortalecer las relaciones que hasta ahora tiene nuestra Alma Mater con instituciones de educación superior de ese país. Respecto al proceso en que nos encontramos de Reforma Universitaria les informo que el 1 de octubre en este auditorio, tuvo lugar la Rueda de Prensa Informativa sobre la Reforma Uni-

versitaria, y a partir del día 15 se iniciaron los trabajos del Primer Foro Temático: "Globalización de las Economías y su Impacto en la Educación Superior. Proyecto Social y Concepción General de la Universidad a la que aspiramos" con las conferencias magistrales del Dr. Hugo Aboites y del Dr. Alejandro Mungaray; se está trabajando en mesas redondas y sesiones plenarias también sobre este tema en las distintas facultades de nuestra Universidad. Asimismo, se realizó ya la Segunda Jornada, con la participación en las conferencias magistrales, de los expositores Mtro. Ramón Padilla González y Dr. Juan Fidel Zorrilla Alcalá. Permítanme recordarles que hoy a las 18:00 horas, en este mismo auditorio se presentará la conferencia del Dr. Axel Didrikson quien es Doctor en Economía por la Universidad Nacional Autónoma de México, Investigador Nacional Nivel 1 del Sistema Nacional de Investigadores. No leeré su curriculum, pero creo que vale la pena estar aquí presentes. También estará el Dr. Guillermo Villaseñor García, quien es Doctor en Sociología de la Universidad Nacional Autónoma de México; él ha publicado diversos materiales como "La Universidad, la Educación Superior y su Contribución al Desarrollo Social", se ha desempeñado como Coordinador de la Licenciatura en Ciencias Políticas, Coordinador de la Asesoría y Desarrollo Académico, Responsable del Área de Educación del Doctorado en Ciencias Sociales y Director de la División de Ciencias Sociales y Humanidades en la Universidad Autónoma Metropolitana en la Unidad de Ixtapalapa. Vale la pena estar pendientes, participar activamente en las Mesas Redondas que mañana viernes 30, desde las 10:00 horas estarán realizando en el plantel Norte de la Escuela de Bachilleres con la temática, "La Política Educativa y su marco jurídico para la educación media superior y superior", "La política y la educación pública, privada, media superior y superior", "La Autonomía Universitaria y la política educativa". "Los instrumentos de la Política Educativa", "Evaluación, acreditación, financiamiento, certificación y planeación", así como "Organizaciones internacionales y las políticas Públicas para la Educación Superior", "La Universidad

Autónoma de Querétaro y las políticas estatal y federal para la educación media superior y superior". Entonces, les pido que estemos pendientes para que tengamos una nutrida participación y asistencia para facilitar el éxito de nuestro proceso de reforma".

---

## V. Exámenes profesionales

---

Con base en el dictamen del H. Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de Examen Profesional en favor de las siguientes personas:

### CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO

#### *Maestría en Filosofía*

Lic. Gerardo Ribeiro Toral

#### *Maestría en Derecho*

Lic. Javier Rodríguez Ramírez

### FACULTAD DE BELLAS ARTES

#### *Licenciado en Artes Visuales*

#### *con Línea Terminal en Diseño Gráfico*

Claudia Prudencio Aponte

Laura Hernández González

Diana Marcela Esparza Méndez

Liliana Gómez de la Cortina Estrada

Leticia Hernández Sánchez

Consuelo Pompa Reyna

### FACULTAD DE DERECHO

#### *Licenciado en Derecho*

Mauricio Rabell García

Gabriela Ruiz Callejo

Antonio Rojas Cervantes

Amado Francisco Hurtado Amador

Óscar Ramírez González

Jazmín Montoya Guardiola

Elvira Márquez Juárez

Rommy Nelly Lugo Medina

José Antonio Navarro Cárdenas

Juan Luis Ferrusca Ortiz

Sergio Osornio Olmos

Martha Eugenia Belmont González

## FACULTAD DE ENFERMERÍA

*Enfermera*

Fermina Calvillo Cortés

## FACULTAD DE INGENIERÍA

*Ingeniero Civil*

Bulmaro Vargas

*Ingeniero en Instrumentación**y Control de Procesos*

Marco Antonio Vázquez Martínez

Hugo Acosta López

Mario Anaya Guerrero

*Ingeniero Electromecánico*

Misael López Badillo

Eloy Martínez Huerta

## FACULTAD DE LENGUAS Y LETRAS

*Licenciado en Lenguas Modernas en Inglés*

Jaime Zavala González

María Isabel Perea Cabrera

Carlo Magna García Castillo

*Licenciado en Lenguas Modernas en Español*

Martha Cristina Valdovinos Sepúlveda

Milvet Rebeca Alonso Gutiérrez

Rodrigo Alfonso Rosas Araiza

## FACULTAD DE PSICOLOGÍA

*Licenciado En Psicología*

Yarazed Ponce Juárez

Juan Carlos Orozco Galván

Alfonso Jasso Juárez

Israel González Bravo

Olga Estrella Flores Brasdefer

Laura Cruz Lara

Claudia Campos Velázquez

José Cruz Álvarez Armas

Claudia de los Ángeles Alfaro López

Angélica Aguilar Barrera

## FACULTAD DE CONTADURÍA

## Y ADMINISTRACIÓN

*Contador Público*

Francisco Javier Acosta Maldonado

Yolanda Cortés Álvarez

Omar Escamilla Mejía

Antonia Espericueta Bautista

Carlos Alberto Flores Ayala

Bibiana García Acuña

Sandra Gómez Jiménez

María del Carmen Gutiérrez Jiménez

Santa Hernández Martínez

Claudia Fabiola Hernández Morales

Alfredo Hernández Palma

Marco Antonio Loredó Torres

Víctor Morales González

Érika Oviedo Ángeles

Claudia Padilla Esguerra

Lilia Padilla Esguerra

Velia Pérez Naranjo

Ricardo Pérez Moreno

Héctor Hugo Rubio Acosta

Enriqueta Silva Ruiz

Adriana Urbiola Zapata

Salvador Ugalde Rojas

Areli Vargas Herrera

*Licenciado en Administración*

Sandra Hernández Luarca

Carina Hernández Reséndiz

Marcela Ledesma González

Mario Rico Trejo

Raúl Robledo Galindo

Ana Lilia Rodríguez Gómez

Martha Rodríguez Ocampo

Eloísa Marcela Sánchez Ortiz

## FACULTAD DE INFORMÁTICA

*Licenciado en Informática*

Gisela Valdelamar Rivera

J. Refugio Rubio Hernández

José Alfonso Ramírez Cázares

Ezequiel Pozas Uribe

Virginia Fernández Candelas

Jaqueline Bajonero Torres

## FACULTAD DE QUÍMICA

*Químico Farmacéutico Biólogo*

Martha Alejandra Gil Trejo

*Químico en Alimentos*

María Fernanda Velázquez Romero

*Químico Metalúrgico*

José Luis Martínez Ramírez

FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS  
Y SOCIALES

*Licenciado en Sociología*

Francisco Flores Hernández

FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES

*Licenciado en Nutrición*

María Susana González Pacheco

Sandra Bueno Santoyo

Claudia Camelia Ribón Lazcano

---

**VI. Revalidación de estudios**

---

Con base en el dictamen de los H. Consejos Académicos de las Facultades de Medicina y Psicología H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de estudios en favor de:

**Facultad de Medicina**

Maestría en Ciencias Médicas

Yulián Fernando Rodríguez Ortega

**Facultad de Psicología**

Alfredo Terrazas Lara

---

**VII. Asuntos Generales**

---

- *Se aprueba como requisito previo a la Titulación de Técnico Superior en Administración de Empresas Cooperativas, la constancia de acreditación del primer nivel (básico del idioma inglés de acuerdo al proyecto aprobado por la Facultad de Contaduría y Administración.*

— Para la generación julio de 1997, se aprueba como requisito de titulación de Técnico Superior en Administración de Empresas Cooperativas, entregar la constancia de acreditación del primer nivel (básico) del idioma inglés de acuerdo al proyecto aprobado por la Facultad de Contaduría y Administración.

— A partir de la generación julio de 1998, se aprueba como requisito para derecho a reinscribirse al quinto semestre, la Constancia de Aprobación del Primer Nivel (Básico) del Idio-

ma Inglés de acuerdo al proyecto aprobado por la Facultad de Contaduría y Administración.

- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos.*

ESCUELA DE BACHILLERES

Sara Ferruzca Velázquez

Claudia Daniela Ramos Rivas

Anabel Ramírez Castañeda

Juan Pablo Pérez Alvarado

Gladiola Romo Cruz

Salvador Cajiga Yáñez

Nelson Antonio Michel Herrera

Hugo Enrique Rico Luna

Myriam Susana Reséndiz Uribe

Abelardo de Jesús Campos

Cintha Janet Loo Requenes

Juan José Pacheco Torres

Ingrid Leslie García Ojeda

FACULTAD DE BELLAS ARTES

José Daniel Montoya Juárez

FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS  
Y SOCIALES

Roberto Robles Rodríguez

FACULTAD DE CONTADURÍA Y  
ADMINISTRACIÓN

Blanca Laura Montoya Mondragón

María de Lourdes Aguillón Martínez

Eva Margarita Sánchez Torres

Octavio Gutiérrez Maya

FACULTAD DE DERECHO

José Martín Mendoza Ramírez

Héctor López Martínez

Angélica María Águila Téllez

Ma. Del Rosario Buenrostro Nieto

Javier Perea Castro

Alejandro Maldonado Robledo

Salvador Alberto Sosa Ocampo

Fernando Mendoza Rangel

(División de Estudios de Posgrado)

Lic. Rosa Isela Peña Hernández

Benjamín Castro Olvera

FACULTAD DE INGENIERÍA  
(División de Estudios de Posgrado)  
Ing. José Álvaro Ugalde Ríos  
Graciela García Barrera

FACULTAD DE MEDICINA  
Roberto Ocampo Trejo

(División de Estudios de Posgrado)  
Alejandra Flores Paredes  
Germán H. Suárez Aguilar  
Méd. Víctor Aboytes Guerrero  
Méd. Isidro Gutiérrez Álvarez  
Méd. Gerardo Martínez Malibrán  
Méd. Jorge Vázquez Carpizo

FACULTAD DE PSICOLOGÍA  
Ema Esqueda Berra  
Miguel González Bautista

(División de Estudios de Posgrado)  
Jorge Tomás Morales Dorado  
Félix Santiago Díaz

FACULTAD DE QUÍMICA  
(División de Estudios de Posgrado)  
Angélica Sofía Ramírez Martínez

- *Queda nombrada Comisión que redactará carta dirigida al Gobierno del Estado, teniendo como base las distintas opiniones que hicieron llegar los Consejos Académicos de las Facultades y Escuela de Bachilleres en relación a las consideraciones y peticiones que dio a conocer en sesión ordinaria anterior la Asamblea de Profesores de la Facultad de Filosofía.*

Después de diversos planteamientos respecto a las distintas opiniones de los Consejos Académicos de las Facultades y Escuela de Bachilleres que en términos generales se dieron a conocer, la comisión que dará redacción a la carta dirigida al Gobierno del Estado quedó integrada por: Mtro. Gonzalo Guajardo González, LLM Silvia Yreri Mendoza Mondragón, Lic. Óscar Guerra Becerra, los Consejeros Universitarios Alumnos: Marcos Ruiz Rojas, Román Bolaños González, Víctor López Jaramillo, Alejandro Ruelas Rodríguez, con la

autorización del H. Consejo Universitario, el C. Mario Zamora Rangel, como representante del STEUAQ y, presidiéndola, en los términos de la legislación universitaria, el señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido.

- *Conferencia con panel, relativos al CE-NEVAL.*

Se invitará como conferencista al Dr. Julio Rubio, Secretario General de la ANUIES y 4 panelistas.

- *Llamado para que los integrantes del H. Consejo Universitario asistan a las conferencias y Mesas Redondas que con motivo de la Reforma Universitaria se han programado.*

- *Con las reservas técnicas y limitaciones que impongan los compromisos ya adquiridos, se transmitirán por RADIO UAQ las sesiones de este Consejo Universitario.*

- *Petición para que se transmitan radiofónicamente las conferencias del Foro de la Reforma Universitaria.*

- *Llamado para que cuando publiquen escritos, de la índole que sean, que no hayan sido analizados y sancionados por alguna de las dependencias, órganos o asociaciones universitarias, no se identifiquen sólo como maestros, alumnos, etc. de la UAQ, sino que utilicen sus nombres completos y asuman la responsabilidad correspondiente.*

- *Invitación a evento organizado por el SUPAUAQ a realizarse del 6 al 8 de noviembre de 1998.*

- *Petición para que se aclare el folleto "Escenario viable para resolver la crisis universitaria en el que se hacen distintos planteamientos".*

- *Ante la petición para que dentro del punto específico del Orden del Día de Informes del Señor rector, se abra un espacio para preguntas y respuestas, el H. Consejo Universitario acuerda que, cuando sea necesario, se siga tratando dentro del rubro de Asuntos Generales.*
- *Informe de los Estados Financieros. Se les enviaron con la convocatoria.*

**Nota:** Las intervenciones con respecto a estos rubros, pueden ser consultados en el acta correspondiente a esta Sesión Ordinaria.

SE DIO POR CONCLUIDA LA SESIÓN A LAS 13.35 HORAS DEL 29 DE OCTUBRE DE 1998.

*Fe de erratas.* En los números 113 y 97 de Autonomía aparecen los nombre de JAIME MAGOS GUERRERO, PATRICIA CHAVERO MUÑOZ Y LAURA PÉREZ TÉLLEZ , dentro de la relación de exámenes profesionales como licenciados en Lenguas Modernas debiendo ser los correcto:

Jaime Magos Guerrero  
Patricia Chaveró Muñoz  
Laura Pérez Téllez

Licenciado en Docencia de Lenguas Extranjeras en el Área de Italiano.  
Licenciado en Docencia de Lenguas Extrajeras en el Área de Francés.  
Licenciado en Docencia de Lenguas Extrajeras en el Área de Francés.

Según documento de profesionalización de los docentes en Lenguas Modernas aprobado por el H. Consejo Universitario en Sesión Ordinaria el 31 de agosto de 1992.

Informe de los Estados Financieros de  
los entes con la convocatoria.

Respecto a los  
datos de los estados financieros de  
los entes con la convocatoria.

AUTONOMÍA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Coordinación de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Responsable: Secretaría Académica.

Fecha de publicación: 3 de diciembre de 1998.